
台商林啟民：
在杭州創業的十二年中，我看到了大陸日新

月異、蒸蒸日上的發展變化，看到了人民擁有越
來越多的獲得感和幸福感，我覺得自己不僅是跨
海而來的創業者，更是打破兩岸隔閡、促進兩岸
交流的文化使者。

台灣律師林浩鼎：
在北京打拚15年，我見證了祖國大陸經濟的

快速發展和法治建設的進步。在這樣的大環境
下，我的人生理想也在一步步實現。未來我將以
法律服務為橋樑，在兩岸融合發展法治保障的道
路上繼續努力。

台灣青年許家齊：
我是第一次和妻子帶才6個月的寶寶來參加

海峽論壇。這裏有很多和我一樣在大陸發展的台
灣青年，也有很多是特地來參加的台灣人。我很
震驚的是這次活動這麼盛大，最特別的是我帶了
此次活動中最小的台胞BB來感受兩岸交流。

台胞心聲

第十七屆海峽論壇大會15日在廈門舉行。
中共中央政治局常委、全國政協主席王滬
寧出席並致辭。王滬寧表示，習近平總書
記強調，兩岸同胞一家親，誰也無法割斷我們
的血脈親情，誰也不能阻擋祖國統一的歷史大
勢。民族興，國家強，兩岸同胞會更好。我們
要把握國家統一、民族復興的歷史大勢，鑄牢
中華民族共同體意識，堅定做中華文化的守護
者、民族復興的同行者、兩岸和平的捍衛者，
共謀祖國統一大業，共創民族復興偉業。

王滬寧又表示，兩岸青年要增強做中國人
的志氣、骨氣、底氣，共同續寫中華民族歷史
新輝煌。

【大公報訊】據新華社報道：王滬寧表示，中華
民族在歷史長河中培育了以愛國主義為核心的偉大民
族精神，愛國主義自古以來就流淌在中華民族血脈之
中。今年是中國人民抗日戰爭暨世界反法西斯戰爭勝
利80周年，也是台灣光復80周年。台灣光復，是中華
兒女的民族記憶和共同榮光，歷史必須銘記，勝利成
果必須維護。兩岸同屬一個中國，我們要堅持一個中
國原則和 「九二共識」 ，堅決反對 「台獨」 分裂和外
部干涉，共同維護台海和平穩定，守護好中華民族共
同家園，堅定不移推進祖國統一大業。

王滬寧表示，實現中華民族偉大復興，是使命無
上光榮、前景無比光明的事業。我們始終從中華民族
整體利益和長遠發展來把握兩岸關係大局，堅定做台
灣同胞的堅強後盾和依靠，攜手台灣同胞共謀綿長福
祉、共創美好未來。我們堅定順應兩岸同胞對美好生
活的嚮往，始終尊重、關愛、造福台灣同胞，致力於
深化兩岸融合發展，讓台灣同胞有更多獲得感、幸福
感、歸屬感。兩岸青年要增強做中國人的志氣、骨
氣、底氣，共同續寫中華民族歷史新輝煌。

中國國民黨前主席馬英九在致辭中表示，兩岸關係
的和平發展，是兩岸人民的共同期望。兩岸中國人同根
同源的自然情感無法阻斷，兩岸民間的交流往來不可阻
擋。希望在堅持 「九二共識」 、反對 「台獨」 的共同政
治基礎上，深化兩岸交流合作，增進同胞互信認同，共
同致力振興中華。其他台胞代表也作了發言。

大會開始前，王滬寧會見了參加論壇的台灣嘉賓
代表。14日下午，王滬寧還到廈門同安台灣農民創業
園調研。
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「佛跳牆、沙茶醬、菜脯蛋」 馬英九趣談閩台淵源
【大公報訊】記者何德花、蔣煌基廈門報

道：第十七屆海峽論壇大會15日開幕，國民黨前
主席馬英九首度參會並在大會上致辭。第一次到
訪福建的馬英九用閩南語與現場嘉賓打招呼，強
調福建與台灣一衣帶水，台灣的很多飲食、民俗
以及信仰等都來自福建，金門與廈門更是親上
親。

同根同源 兩岸中國人情感無法阻斷
馬英九表示，當前兩岸關係發展雖然還有不

少艱難挑戰，但他始終相信人與人之間的情感交
流是無法中斷的，任何政治力量都無法打壓或者
阻止兩岸民間的真誠往來，更無法阻斷兩岸中國
人同根同源的自然情感。他深信，只有堅持兩岸
和平發展，在 「九二共識」 、反對 「台獨」 的共
同基礎上深化合作、共謀未來，兩岸才能夠創造
出和平雙贏的局面。 「這是我第四次訪問大陸，
也是我第一次訪問福建。今天來到福建廈門，對

我來說可以說是格外的興奮，因為廈門不僅僅跟
台灣只有一水之隔，同時也是許多台灣人熟悉的
地方，無論在語言風俗還是人情味道，我們都能
感覺到許多共鳴，更讓我們深刻體會到，兩岸之
間的連結是分不開的。」

馬英九說，從歷史來看，許多台灣人的祖先
來自福建，尤其來自泉州、漳州一帶，閩南語是
許多台灣人共同的語言。 「在我們的信仰中，媽
祖信仰是許多台灣人心靈與精神的支柱。在我們
的飲食中，佛跳牆是台灣人宴客必備的大菜，沙
茶醬是餐桌上不可少的佐料，菜脯煎蛋更是台灣
人從小吃到大的家常菜。」 馬英九說，福建和台
灣淵源不只是兩岸歷史的印記，更是中華文化的
傳承，也是兩岸未來可以持續發展、共同守護的
珍貴資產。

「在坐的喝過金門高粱（酒）的舉手。」 當
馬英九談到廈門與金門關係，笑問現場嘉賓時，
有超過一半的人舉手。馬英九說，金門與廈門之

間的距離不超過10公里，歷史上密切的互動，也
促成了如今許多交流與合作。 「譬如現在金門的
用水，許多都是從福建輸送過去的，在全球享有
盛名的金門高粱酒也是用福建的水釀造的。」

責任編輯：朱瑞宜 美術編輯：賴國良

台「首來族」：讓民進黨破防的何止「館長」
【大公報訊】記者何德花、蘇榕蓉廈門報

道：正在廈門舉行的第十七屆海峽論壇， 「首來
族」 的新面孔為兩岸交流注入了新的活力，也讓
兩岸的互通之路進一步拓寬。 「這是我第一次參
加海峽論壇，感覺非常親切，年輕人的融入其實
很簡單，更何況兩岸同根同源，同文同種，讓交
流毫無距離與差異。」 來自台北的大二學子鄭秉
棋是首次參會，他接受《大公報》訪問時表示，
大陸有實實在在的惠民成果，有願意優先同台灣
同胞分享發展機遇的善意誠心，這讓參加海峽論
壇的台胞，尤其是像他一樣首次登陸的台灣青年
心有所動。

「台灣網紅 『館長』 陳之漢的大陸行，讓他
感到了滿滿的溫暖，體會到了大陸飛快的進
步。」 鄭秉棋說， 「讓民進黨當局破防的何止一
個 『館長』 。這次 『館長』 大陸行將令更多的台
灣青年想來大陸走一走、看一看。我們的未來要
和大陸聯結，交流是必須的。大陸各領域，包括
工商業、農業等，提供的機會遠比台灣多。」

首次參會的台灣民生黨主席張穆庭受訪時表
示， 「海峽論壇的熱鬧，自然又是戳到了民進黨
的玻璃心。我們來參加海峽論壇，就是希望推動
兩岸交流。福建作為兩岸融合示範區，期盼能出
台更多對青年有利、落實於青年的政策。」

對於大陸流行文化風靡台島，首次參加海峽
論壇的台灣媒體人翟翾說： 「現在台灣年輕人也
都非常喜愛大陸的流行文化，像是泡泡馬特，我
自己也非常喜歡；最近也正在追劇，看完了《藏
海傳》還有《折腰》，我周遭許多台灣年輕人也
都很喜歡，透過這些流行文化的傳播，越來越多
人期待到大陸旅遊，希望更加了解大陸。」

翟翾說，現在真的是非常多島內年輕人希望
來大陸工作求學。事實上是很多錯誤的觀念造成
他們不敢來，所以我覺得只要讓他們知道大陸的
進步情況，就能鼓勵更多台灣年輕人到大陸走走
看看。

兩岸青年要增強做中國人的志氣底氣
王滬寧出席海峽論壇大會並致辭

俗話說 「物
極必反」 。近月
民進黨當局炮製

所謂 「17項策略」 ，公開宣稱 「大陸是
敵對勢力」 ，全面打壓兩岸各領域交
流，把三位在網上發表統一言論的陸配
驅逐出台灣，撤銷了擁有大陸定居證的
台灣居民張立齊的台灣身份證，並威脅
台灣民眾不要參加海峽論壇等兩岸交流
活動，在島內製造 「綠色恐怖」 ，自以
為從此可限縮，甚至切斷兩岸交流，但
這一系列高壓手段反而激起台灣社會各
界人士強烈反彈。先是在網上擁有近200

萬粉絲的台灣網紅 「館長」 赴上海、杭
州旅遊並直播，讓更多台灣民眾了解真
實、先進的大陸；接着台灣地區前領導
人馬英九率領台灣青年赴大陸展開第四
次參訪。這再次證明兩岸交流並非是民
進黨當局靠意識形態就能切斷的。

民進黨上台這九年來，奉行「台獨」路
線，拒不承認「九二共識」 、不認同兩岸
同屬一個中國，單方面破壞兩岸關係政
治基礎，導致兩岸聯繫溝通機制停擺、
兩會協商中斷。民進黨不僅切斷了兩岸
「官方」 交流，還要給兩岸民間交流戴

上鐐銬，其意圖是不希望台灣民眾通過

兩岸交流了解到大陸的進步發展，從而
增加對大陸的好感和認同，進而支持兩
岸統一。然而，民進黨當局企圖令兩岸
「老死不相往來」 是痴心妄想。

兩岸本就是一家人，大陸是不少台
灣民眾的家鄉。尤其福建是約八成台灣
民眾的祖籍地，每逢節假日，許多台灣
民眾都會扶老攜幼回大陸家鄉祭祖、探
望家人。此外，兩岸交流30多年來，各
領域早已建立了密切聯繫，尤其兩岸經
貿往來頻繁，台灣方面多年來從與大陸
的經濟合作中獲取了巨額的貿易順差。
自2014年後，台灣對大陸的貿易順差就

超過一千億美元，在2021年更達到1700
億美元、2022年1565億美元、2024年
1425.94億美元。這些巨額貿易順差為台
灣方面發展經濟民生提供穩定而牢固的
動力來源。面對如此龐大的經濟利益，
民進黨當局敢切斷兩岸經貿交流嗎？當
年在野時，民進黨無所不用其極地反對
兩岸簽署經濟合作框架協議（ECFA），
但上台後卻 「失憶」 ，默認ECFA繼續實
施。民進黨當局一邊叫囂 「反中仇
中」 ，一邊卻大賺人民幣。最近在島內
鬧得沸沸揚揚的沈氏父子的醜行就是最
典型的例子。 「台獨」 頑固分子、民進

黨 「立委」 沈伯洋長期反對兩岸交流，
嘲笑大陸台商是 「中共同路人」 ，但其
父多年來一直與大陸廠商有頻密的生意
往來。由此可見，這些民進黨政客 「嘴
上都是主義，心裏全是生意」 。

兩岸一年一度的最大民間交流盛會
──海峽論壇正在福建如火如荼地舉行。
儘管民進黨當局全面限縮兩岸交流，恐
嚇台灣民眾不要參加海峽論壇，但這次
出席海峽論壇的台灣嘉賓仍有七千多
人，反映了民進黨當局構築的 「銅牆鐵
壁」 阻擋不了台灣民眾參加兩岸交流、
支持兩岸和平統一的步伐。

民進黨「銅牆鐵壁」阻擋不了兩岸民間交流
隔海觀瀾
朱穗怡

▲6月15日，第十七屆海峽論壇大會在廈門舉行。
中共中央政治局常委、全國政協主席王滬寧出席
並致辭。 新華社

▶第十七屆海峽論壇大會在廈門舉行前，中共中
央政治局常委、全國政協主席王滬寧會見馬英九
等參加論壇的台灣嘉賓代表。 新華社

港區省級政協委員訪安徽銅陵 冀開展青銅文創合作
【大公報訊】記者趙臣、朱順傑銅陵報道：

港區省級政協委員聯誼會主席蘇清棟、會長霍啟
山率領經貿文化考察團一行，6月14日訪問安徽省
銅陵市。銅陵市委書記楊宏星、市長孔濤會見考
察團一行。

楊宏星說，香港是一座美麗的海濱城市，自
己曾經三次到訪香港，香港給他留下了深刻的印
象。而銅陵是位於長江中下游，與香港有許多相
似之處，都具有開放、包容的城市氣質。希望香
港與銅陵深化經貿合作、積極聯絡友誼，特別是
推動銅產業在科創和出海方面加強合作。

孔濤表示，本次考察團在交流中立足全球視
野、行業前沿，圍繞銅陵的產業發展、科技創新、

城市更新、對外開放等方面提出了許多具有前瞻
性、建設性的寶貴意見。銅陵市政府將充分吸納，
努力把 「香港智慧」 融入 「銅陵實踐」 。未來期待
雙方在深化資本共贏、推動製造共興、促進文旅共
融等三方面共覓合作機遇。

打造具全球影響力「青銅IP」
蘇清棟表示，銅陵擁有豐富的工業資源、便

利的水陸交通和悠久的青銅文明，2024年地區生
產總值增速位居安徽省第一，是一座具有投資潛力
的城市，銅港擁有廣闊的合作空間。考察團將以此
次訪問為契機，推動香港與銅陵的產業創新協同、
文化互鑒，將香港的國際化平台與銅陵雄厚的產業

基礎深度融合，共創未來產業高地；將銅陵深厚的
青銅文化融入現代創意，借助香港發達的文創產
業，打造具有全球影響力的 「青銅IP」 。

霍啟山表示，銅港可以從產業協同、文化交
流、人才培養等三方面深化合作。他提到，香港
是中外文化藝術交流中心，銅陵則擁有璀璨的青
銅文化，可將青銅文化與香港的創意設計結合，
共同促進兩地文創產業發展，同時促進中華優秀
文化 「走出去」 。聯誼會將鼓勵和推動兩地青年
加強交流。

在銅陵期間，考察團還實地參觀調研了銅陵
有色展示館、銅陵有色金新銅業分公司，為兩地
優勢產業對接奠定堅實基礎。
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